



おらいらだより

新宿区立落合第一小学校
学校だより 10月号 平成30年 9月28日

心豊かな児童の育成

副校長 田中 博

暑さも和らぎ、ようやく秋の気配を色濃く感じることができるようになってきました。読書の秋、スポーツの秋、食欲の秋。穏やかな過ごしやすい季節の到来です。

秋といえば、紅葉の季節。東京では葉が鮮やかに色づくのはもう少し後になりますが、すすきの穂や萩の花など、秋らしい植物が見られるようになり、四季があり、自然に恵まれた日本のよさを感じることができます。

「自然や美しいものに感動する心」をはじめ、他人を思いやる心、生命や人権を尊重する心、正義感や公正さを重んじる心など、子どもたちに豊かな人間性と社会性を育むために、「豊かな心」を育てることは、昔も今も変わらず大切なことです。

学校では、道徳科の授業を要として、教育活動全体で子どもたちの心が育つように努めているところです。もちろん、子どもたちの心は学校だけで育つものではありません。さまざまな体験を家庭や地域社会で行うことで育つ心の豊かさがたくさんあります。子どもたちには、様々な人とのかかわりの中で、多くの体験を積み重ねながら、心を豊かにしていってほしいものです。

落一小では、あいさつを指導の柱の一つとして、継続的に取り組んできました。「おはようございます」「こんにちは」「さようなら」といったあいさつはもちろんのこと、名前を呼ばれた際の返事などについても相手に対する礼節の一つとして、しっかりできるよう指導をしています。こうした礼節は人間関係を深めるための第一歩。この一歩目から人とのかかわりの中で得られる豊かな経験が始まるものでもあります。

東京都教育委員会では「心の東京革命」の中で、子どもを取り巻く大人に次のことを提言しています。

- ◇毎日きちんと挨拶させよう
- ◇善いことは褒め、悪いことは叱ろう
- ◇ねだる子供にがまんをさせよう
- ◇先人や目上の人を敬う心を育てよう
- ◇体験の中で子供を鍛えよう

どれをとっても子どもたちの心を育てるうえで大切な標語です。

子どもたちの豊かな心の育成を目指して、学校、家庭、地域、さまざまな場面で育てていきたいと思えます。今後とも、子どもたちの育成をよろしく願いいたします。

館山移動教室

6年担任 菱倉 裕輔

9月19日から21日までの3日間、6年生は館山移動教室に行ってきました。

1日目は鎌倉にて鶴岡八幡宮から高德院までの班別オリエンテーリングを行いました。事前に班で話し合い、行動計画を立てました。「〇時〇分の鎌倉駅発の電車に乗ろう」「長谷寺では入口の赤提灯の写真は必ず撮ろうよ」など時間の見通しをもつだけでなく、調べ学習の計画を立てました。当日は、最終チェックポイントの時刻に遅れることなく全ての班が高徳院に辿りつくことができました。入念な計画のもと、充実した活動となりました。房総半島へと渡る東京湾フェリーでは、風の心地よさを感じながら子どもたちも日頃とは違った経験を楽しんでおりました。



2日目は館山の沖ノ島で磯観察を行いました。午後は雨天のためプログラムを変更し、「渚の駅たてやま」にて館山の生物や漁村の生活について資料をもとに学びました。また館山にゆかりあるさかなクンのイラストギャラリーもあり、楽しく見学していました。豊かな自然を感じながら学ぶことができました。

3日目の鴨川シーワールドでは、シャチやイルカのショーを肌で感じながら楽しむ子どもたちの姿や、真剣な顔で予算を考えながらお土産を選び購入する姿が見られました。3日間大きな怪我や病気もなく全員が過ごすことができました。



このようにさまざまな活動やホテルでの友達との生活を通して、子どもたちは自分にできることを知り、また新たな課題を見つけることができました。館山移動教室は終わりましたが、この3日間で学んだこと、経験したことをこれからの学校生活に生かしていくことが大切だと考えています。半年後に迎える卒業の日を目指して一歩ずつ進んでほしいと思えます。

荷物の準備や体調管理等でご協力いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。

研究授業報告

3年担任 石川 美由紀

9月5日に3年1組で道徳の研究授業を行いました。落合第一小学校の今年度の研究は「互いを思いやり、よりよく人とかわり合う児童の育成」を主題としています。その中で中学年は「相手のことを親身になって考え、誰とも仲良く関わる児童の育成」を目指して道徳の研究を進めています。研究授業では、ドッジボールに勝ちたいために、友達の拾ったボールをとってより強い子に渡してしまうように共感することを通して、誰に対しても分け隔てをせず同じように接することの大切さについて考えを深めていきました。児童は、「ぼくがしたことは、たかしくんにとっては嫌なことだった。」と、公正、公平、社会正義について考



えを深めていました。また、「みんなが楽しく遊べるように、声をかけた。」のように、みんなに同じように接することのよさに気付く児童の姿が多く見られました。

音楽会に向けて

音楽専科 戸田 萌那

音楽会に向けて、本格的な練習が始まりました。今年度は「響け！みんなの心へ」というテーマを掲げました。みんなで気持ちを合わせて演奏する楽しさや気持ちよさを味わい、音楽を通じて、自分たちの思いが届くように演奏してほしいと思っています。

各学年の見どころを紹介します。1年生は、かぞえうたや、よく知っているきらきら星の変奏曲に挑戦します。2年生は、運動会でも踊ったライオンキングの曲に挑戦です。3年生は、繰り返し練習してきたリコーダー演奏や元気な歌声。4年生は、初めての二部合唱や世界の音楽に挑戦。5年生の合奏「ソーラン節」では、和の力強さを表現します。6年生の合奏「シング・シング・シング」は、ジャズのリズムののってかっこよく演奏します。また、5・6年生による合同合唱や金管バンドの演奏も楽しみです。保護者鑑賞日は混雑が予想されますが、譲り合って鑑賞くださいますようお願い致します。

縄跳び旬間について

体育部 門川 泰己

今年の10月8日は体育の日です。過ごしやすい季節となってきたこの時期、児童にはたくさん体を動かしてほしいものです。さて、落合第一小学校では、児童がスポーツに親しみ、健康な心身を培うことを目的として10月4日から10月31日まで縄跳び旬間を行います。児童が使用する縄跳びカードには、金メダルコース、銀メダルコース、銅メダルコースとそれぞれに跳び方や回数目標が定められており、達成していくことで次のコースへ進むことができます。この約1ヶ月間、高い目標をもって積極的に取り組むことで、体を動かす楽しさを感じたり、継続的に運動することのよさに気付いたりしてほしいと思います。

10月の生活目標

落ち着いて 行動しよう

10月予定表

☆はB時程

日	曜	週	学校行事など
1	月		都民の日
2	火		なかよし給食
3	水		学校公開① 委員会⑥
4	木	②	学校公開② セーフティ教室 縄跳び旬間開始
5	金		学校公開③ 学校説明会
6	土		
7	日		
8	月		体育の日
9	火		音楽会特別時程始 避難訓練 縦割り班長会(放課後)
10	水		安全指導 区の研究会のため4時間授業
11	木	③	
12	金		
13	土		落合第二中学校ジョイントコンサート
14	日		
15	月		
16	火		
17	水		区の研究会のため4時間授業 ☆
18	木		
19	金	④	音楽会(児童鑑賞日) 落二中70周年 音楽会(保護者鑑賞日) 4時間授業(給食あり) 落合中学校ジョイントコンサート
20	土		
21	日		
22	月		振替休業日
23	火		縦割り班給食・縦割り班遊び(昼)
24	水		長縄タイム 家庭教育学級講座 クラブ⑦
25	木		
26	金	①	遠足(3・4年) おちいちまつり(第二保育園交流)
27	土		
28	日		
29	月		美術館鑑賞教室(5年) おちいちギネス
30	火		
31	水	②	縄跳び旬間終 委員会⑦

